

Prof. em. Dr. Jürgen Schröder

List of Publications

I. Books

1. „Zur Theorie der Devisenterminmärkte“, Duncker & Humblot, Berlin, Volkswirtschaftliche Schriften, Heft 130, 1969.
2. „Eine güterwirtschaftliche Theorie langfristiger internationaler Kapitalbewegungen“ (Habilschrift), Mainz 1971.
3. „Außenwirtschaft“, Festschrift für Klaus Rose, Vandenhoeck & Ruprecht, Göttingen 1988
(Editor with Hans-Rimbert Hemmer)
4. „Osteuropa im Umbruch“, Gabler Verlag, Wiesbaden 1995
(Editor with Benkenstein, Richter, Rüländ)
5. „National Identity and Regional Cooperation“
(Editor with Chopra, H.S. und Frank, R.),
Manohar, Neu Delhi, 1999
6. „East Asia’s Monetary Future – Integration in the Global Economy“
(Editor with Suthiphand Chirathivat und Emil-Maria Claassen),
Edward Elgar, London 2004

II. Articles

1. „Darstellung und kritische Beurteilung des Goldstandards und des Golddevisenstandards“, in: Die Fortbildung, Heft 3, 1968.
2. „Probleme und mögliche Reformen der gegenwärtigen Weltwährungsordnung“, in: Die Fortbildung, Heft 4, 1968.
3. „Zur partialanalytischen Darstellung des direkten internationalen Preiszusammenhangs“, in: Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik, Band 183, Heft 3 – 4, 1969.
4. „Allgemeine Zoll- und Handelsabkommen – Wohlfahrtsökonomische Beurteilung des GATT“, in: Staatslexikon, Ergänzungsband 1, 1969.
5. „Swappolitik oder Outright-Intervention der Zentralbank“, in: Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik, Band 187, Heft 1, 1972.
6. „Neoclassical Growth in an Open Economy“, in: Economica, 1973.
7. „Milton Friedman und die neue Geldpolitik“, Beiträge zu aktuellen Problemen des deutschen Kreditwesens, Heft 4, 1973.

8. „The Effects of Long Term International Capital Movements on Wealth, Income and Income Distribution in a Growing Open Economy” in: *Kyklos*, Heft 4, 1977.
9. “The Efficiency of Monetary and Fiscal Policy under Fixed and Flexible Exchange Rates in a Two-Country Model”, in: *Economic Notes – Economic Review of Monte Dei Paschi Di Sienna*, Heft 2 – 3, 1977.
10. “Arbeitszeitverkürzung”, in: *WiSt*, Heft 10, 1977.
11. “Internationale Kapitalbewegungen”, in: *Handwörterbuch der Wirtschaftswissenschaften*, Stuttgart u. a., 1978.
12. „Die importierte Inflation bei festen und flexiblen Wechselkursen“, in: *Die Fortbildung*, Heft 5, 1978.
13. „Die Wirkung einer tariflichen Arbeitszeitverkürzung auf die Nachfrage der Unternehmen nach Arbeitskräften“, in: Ehreiser/Nick (Hrsg.): *Betrieb & Arbeitsmarkt*, Wiesbaden 1978.
14. „Tarifliche Arbeitszeit, Freizeit und Realeinkommen“, in: *Beiträge zur Arbeitsmarkt- und Berufsforschung*, Nürnberg 1978.
15. „Wages, the Terms of Trade, and the Exchange Rate Regime: A Comment“, in: *Zeitschrift für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften*, Heft 1/2, 1979.
16. „Transfertheorie“, in: *Handwörterbuch der Wirtschaftswissenschaft*, Stuttgart u. a. 1980.
17. „Exchange-Market Interventions and Open-Market Operations as Instruments of Active Employment Policy under Flexible and Fixed Exchange Rates: A Comment“, in: *Beihefte zu Kredit und Kapital*, Heft 6, 1980.
18. “Lohnnebenkosten und Beschäftigung”, in *Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik*, Heft 4, 1980.
19. „The Haavelmo Effect in International Trade“, in: *Kyklos*, Heft 4, 1980.
20. “Ein Keynes-Phillips-Ansatz für eine offene Volkswirtschaft mit flexiblen Wechselkursen”, in: *Jahrbuch für Sozialwissenschaft*, Band 32, Heft 3, 1981.
21. „Versicherung aus volkswirtschaftlicher Sicht“, in: *Die Fortbildung*, Heft 2, 1982.
22. „Empirische und theoretische Probleme von Wechselkursschwankungen“, in: *Zeitschrift für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften*, 1982.

23. With Hubert Klein: „Risikotausch und Versicherung am Arbeitsmarkt – Einige Bemerkungen zur Kontrakttheorie“, in: Wirtschaftspolitik in weltoffener Wirtschaft, Festschrift für Rudolf Meimberg, herausgegeben von Manfred Feldsieper und Richard Groß, Berlin 1983.
24. „The Impact of Devaluation on Domestic Real Economic Activity“, in: E. Claassen, P. Salin (Editors): “Recent Issues in the Theory of Flexible Exchange Rates”, Amsterdam, New York, Oxford 1983.
25. “Social Security and the Macroeconomic Saving-Income Ratio”, in: Weltwirtschaftliches Archiv, 1984.
26. “Die Rolle staatlicher und zwischenstaatlicher Institutionen im Bereich von Finanzierung und Anpassung”, Korreferat zu Gunter B. Baer, in: Seidel, Hans (Editor): Geldwertstabilität und Wirtschaftswachstum, Göttingen 1984.
27. „Government Deficits and Current Account“, in: Außenwirtschaft, Heft I/II, 1985.
28. “Two Concepts of International Currency Substitution”, Comment on Ronald McKinnon’s paper, in: Connolly, Michael and McDermott, John (Editors): The Economics of the Caribbean Basin, New York u. a. 1985.
29. “Currency Reform to Currency Stability”, in: The Future of German-American Relations, International Security Council, Berlin 1987.
30. “Haushaltsdefizit und Wechselkurs in einem Güter-Finanzmarkt-Modell”, in: Jahrbuch für Sozialwissenschaft, Band 39, 1988.
31. „Negative Net Foreign Position and Exchange Rate“, in: Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik, 1988.
32. „The Economic Effects of Expected Fiscal Policy in Small Open Economies, in: Rivista di Politica Economica, 1989.
33. “The Role of the SDRs in the International Monetary System”, in: E. Claassen (Editor): International and European Monetary System, New York, London 1990.
34. “International Risk and Exchange Rate Overshooting”, in: Journal of International Money and Finance, 1990.
35. “Währungsräume und Internationales Währungssystem”, in: Kantzenbach/Mayer (Editors): Perspektiven der weltwirtschaftlichen Entwicklung und ihre Konsequenzen für die Bundesrepublik Deutschland, Hamburg 1990.
36. With Rübel, G.: „The Economic Effects of Expected Monetary and Fiscal Policy in Small Open Economies – An International Approach“, Working Papers in Economics, E-90-7, Hoover-Institution, Stanford University, 1990.

37. "Economic Effects of German Unification", in: Paganetto, Luigi (ed.): The International Economy Perspectives, Rom 1991.
38. With v. Kalckreuth, U.: "Duration of Capital Commitment, Term Structure of Interest Rates and the Impact of Monetary Policy in Open Economies", Institut für Volkswirtschaftslehre und Statistik der Universität Mannheim, Discussion Paper No. 463-92.
39. With Gerberding, C.: "Portfolioentscheidungen und die Entstehung von Risikoprämien in Makromodellen", Institut für Volkswirtschaftslehre und Statistik der Universität Mannheim, Discussion Paper No. 477-93.
40. With Rübel, G.: „Arbeitszeitverlängerung, Beschäftigung und internationale Wettbewerbsfähigkeit“, Institut für Volkswirtschaftslehre und Statistik der Universität Mannheim, Discussion Paper No. 483-93.
41. With Gerberding, C.: „International Risk Premia with free Portfolio Choice by Issuers and Holders of Securities“, Institut für Volkswirtschaftslehre und Statistik der Universität Mannheim, Discussion Paper No. 487-93.
42. With Pfadt, R.: „Die Bonität hoch verschuldeter Länder und die Europäische Währungsunion“, in: Perspektiven der Europäischen Integration“, (Editor: Gerhard Rübel), Physica Verlag, 1994.
43. With Jakobs, W.: „Optionen und Terminkontrakte auf Währungen: Bewährung und ökonomische Bedeutung“, WiSt, 1995.
44. With Jakobs, W.: „Optimales Hedging im Außenhandel“ Kredit und Kapital, 1996.
45. With Pfadt, R.: „Fundamental Supply Side Determinants of the Real Exchange Rate and the Current Account – an Intertemporal General Equilibrium Approach –“, Jahrbücher für Sozialwissenschaften, 1998.
46. "European Monetary Integration – Problems and Perspectives –“, in: National Identity and Regional Cooperation“, Editors: Chopra, H.S., Frank, R. and Schröder, J., Manohar, Neu Delhi, 1999.
47. "The Euro, Dollar, and International Monetary System“, Journal of Asian Economics, Vol. 10, No. 2, 1999.
48. "European Monetary and Economic Integration: Present State and Future Directions“, Journal of Asian Economics, Vol. 11, 2000.
49. With Hennhöfer, D.: "Welfare effects of overborrowing in a two-period-two-country model“, Journal of Asian Economics, Vol. 12, 2001.
50. With Wald, M.: „Kreditderivate und Effizienz der Finanzmärkte“, in: Integration, Währung und Wachstum – Dimensionen internationaler Wirtschaftsbeziehungen, ed. von Lang, P. and Ohr, R., Berlin, 2002.

51. With von Kalckreuth, U.: „Monetary Transmission in the New Economy: Service Life of Capital, Transmission Channels and the Speed of Adjustment, *Jahrbücher für Sozialwissenschaften*, 53, 2002.
52. “The European central bank (ECB) and the international role of the Euro”, *Journal of Asian Economics*, Vol. 14, No. 2, 2003.
53. With El-Shagi, M.: “Die Neue Ökonomie und ihre Bedeutung für die internationale Arbeitsteilung, in: Reitz, S. (Editor): *Theoretische und wirtschaftspolitische Aspekte der internationalen Integration – Festschrift für Helga Luckenbach*, Berlin 2003.
54. „Edmund Phelps. Golden Rule and Natural Rate“, *WISU* 12/06.
55. With El-Shagi-M.: “Arbeitsmarktpolitik und ihre Wirkung auf Bildung – Eine Untersuchung am Beispiel von Sozialhilfe und Kombilohnmodellen“, in: Ulrich, V. and Ried, W. (editors): *Effizienz, Qualität und Nachhaltigkeit im Gesundheitswesen – Theorie und Politik öffentlichen Handelns, insbesondere in der Krankenversicherung. Festschrift für Eberhard Wille*, Baden-Baden 2007.